

El Tlacaélel

de Antonio Velasco Piña.

KARLA PALMIRA CARRIÓN MOKAY

a300123@alumnos.uaslp.mx

Tlacaélel es una novela escrita por el novelista, ensayista e historiador mexicano Antonio Velasco Piña, publicada en 1979. Velasco es reconocido por su interés en recuperar las tradiciones sagradas de México, es decir, del pasado prehispánico. Esto con el fin de que la población mexicana se inclinara por saber más acerca de su pasado y que encontrara la belleza en ella.

De entre al menos catorce obras, se encuentra *Tlacaélel: El azteca entre los aztecas*, novela que narra la historia y proezas del Sumo Sacerdote de la Orden de Quetzalcóatl llamado Tlacaélel, quien sacó al Imperio Azteca de la desgracia e injusticia gracias a su inteligencia y amor a su pueblo. Debido a sus consejos y visión de un imperio glorioso, Tlacaélel fue guía de grandes personajes históricos como Moctezuma, Itzcóatl y Nezahualcóyotl, ya sea en las guerras o en la reconstrucción del reino. Además, se narra la ayuda que personalmente les ofreció a los ciudadanos, pues no sólo trabajaba con los gobernantes, sino también con trabajadores y a cualquiera que solicitara su ayuda.

Aunque no hay muchos registros acerca de este personaje, Antonio Velasco logra una pulcra narración acerca de sus hazañas; su objetivo es mostrar la visión y misión que tenía Tlacaélel: construir un pueblo desde sus raíces, pues él sabía que para mejorar el pueblo tenía que trabajar en conjunto. Para esto, trabajó en la efectiva y completa educación del pueblo, rescató la importancia de las leyes, el estudio de los astros, la agricultura, el arte, entre muchos otros temas. También se encargó del crecimiento del área militar junto con Moctezuma para que el Imperio fuera más fuerte e impenetrable.

La escritura de Velasco es clara para el público en general, gracias a un lenguaje sencillo, logra reflejar la importancia que se le daba a la espiritualidad a partir del enriquecimiento del conocimiento, y más importante, que este conocimiento fuera equitativo y al alcance de cada habitante de cada rincón del imperio.

El lector podrá encontrar en esta obra una hermosa descripción de los lugares de nuestro pasado prehispánico, las tradiciones y costumbres de nuestros antepasados y, sobre todo, la devoción y dedicación que se tuvo por lograr un imperio próspero y eterno. 



Imagen: <https://www.vecteezy.com>